
 
 

Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных 
дел России С.В. Лаврова по итогам переговоров с Председателем Парламентской 
Ассамблеи Совета Европы Рене ван дер Линденом, Москва, 27 марта 2006 года 

 

471-27-03-2006

 
С.В. Лавров: В ходе встречи с Председателем Парламентской Ассамблеи Совета 
Европы Рене ван дер Линденом мы обсудили состояние сотрудничества между 
Россией и Парламентской Ассамблеей Совета Европы, и в целом с Советом Европы. 
Особое внимание мы уделили подготовке к российскому председательству в Комитете 
Министров Совета Европы. Это произойдет в период с мая по ноябрь этого года. 
Время достаточно ответственное. Будут обсуждаться многие вопросы, касающиеся 
как отдельных тем, так и относящиеся к перспективам укрепления институтов Совета 
Европы и обеспечения сохранения единого европейского правового пространства. 
Мы, по моему, удовлетворены тем, как идет подготовка к нашему председательству. 
Россия будет рассчитывать на тесное сотрудничество с г-ном Рене ван дер Линденом, 
когда мы займем это кресло в Страсбурге. 

Мы также обсудили некоторые конкретные ситуации, включая вопросы, касающиеся 
проведения выборов. Говорили о выборах в Белоруссии и на Украине, а также о 
вопросах, касающихся взаимоотношений между государством и НПО. Пришли к 
общему мнению, что при разработке соответствующего законодательства весьма 
полезным являются консультации с экспертами Совета Европы по тому опыту, 
который уже накоплен в этой старейшей общеевропейской организации.  

Так что мы довольны нашими контактами. Надеюсь, что Председатель Парламентской 
Ассамблеи Совета Европы Рене ван дер Линден также доволен.  

Вопрос: Прокомментируйте публикации, появившиеся в американской прессе о том, 
что Пентагоном был опубликован доклад о передачи разведанных российским 
посольством иракским властям во время операции по захвату Багдада?  

С.В. Лавров: Я читал об этих публикациях и о тех высказываниях, которые на эту 
тему делали официальные лица американской администрации. Больше ничего я об 
этом не знаю, потому что никто к нам из американских официальных лиц по 
официальным каналам или по каким-то другим каналам не обращался. Мне трудно 
понять, почему эта информация доносится до мирового общественного мнения через 
СМИ. То, как это было сделано все-таки позволяет предположить, что у всей этой 
истории какая-то политическая подоплека. Возможно, она связана с нынешней 

МИНИСТЕРСТВО ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

ДЕПАРТАМЕНТ ИНФОРМАЦИИ И ПЕЧАТИ 
______________________________________ 

 
119200, Москва Г-200,Смоленская Сенная пл., 32/34 тел.:(095) 244-4119,факс:244-4112 

e-mail: dip@mid.ru, web-address: www.mid.ru 

Page 1 of 3Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных дел ...

27.03.06http://www.mid.ru/brp_4.nsf/sps/9C407EC9CFB02649C325713E005ADCF4



ситуацией в Ираке. Мне трудно об этом судить.  

Вопрос: Обсуждали ли Вы вопрос национальных меньшинств в Латвии и Эстонии?  

С.В. Лавров: Мы затрагивали этот вопрос в кругу тех тем, которые стоят на повестке 
дня Совета Европы и Парламентской Ассамблеи Совета Европы. Наша позиция 
хорошо известна Председателю Парламентской Ассамблеи Совета Европы Рене ван 
дер Линдену. Мы выступаем за то, чтобы Совет Европы и другие европейские 
организации поддержали известные рекомендации независимых докладчиков Совета 
Европы и Комиссара по национальным меньшинствам ОБСЕ. Рекомендации 
направлены на то, чтобы ситуация с положением национальных меньшинств, в 
частности русскоязычных в Латвии и Эстонии, соответствовала существующим в 
Европе и в целом международным стандартам. У нас есть понимание, что эта работа 
будет продолжаться.  

Вопрос: Как Вы прокомментируете сегодняшнее заявление Госсекретаря США 
К.Райс , в котором говорится о возможности сокращения американского военного 
контингента в Ираке?  

С.В. Лавров: Вы знаете, я не занимаюсь военным планированием в Ираке. Не могу 
это никак комментировать. Очевидно поступили соответствующие рекомендации от 
генералов. Я не думаю, что это вопрос ко мне.  

Вопрос: Сегодня посол Ирана в Москве заявил, что переговоры по возможному 
созданию СП продолжаются. Есть ли здесь какое-то движение? Прокомментируйте 
выборы на Украине.  

С.В. Лавров: Что касается выборов на Украине, то мы следим за тем, как идет 
подсчет голосов, какие оценки делают различные наблюдатели, которые 
осуществляли мониторинг за выборами. Мы искренне желаем, чтобы было 
сформировано правительство, которое отвечало бы интересам украинского народа, и 
которое выступало бы за развитие и углубление сотрудничества с Россией.  

Что касается вопроса по Ирану, то наше предложение о создании СП для обогащения 
урана на российской территории и удовлетворение тем самым всех возможных 
потребностей Ирана в ядерном топливе для мирной ядерной энергетики остается на 
“столе” переговоров. Но оно остается в контексте общего пакета, который должен 
быть согласован с целью урегулирования остающихся с прошлых лет вопросов в 
отношении иранской ядерной программы, с тем чтобы убедиться в ее мирной 
направленности.  

Наши разговоры с коллегами из США, Великобритании, Германии касались той 
работы, которая сейчас ведется с целью разработать позицию о дальнейших шагах. 
Убеждены, что необходимо всецело поддержать продолжение деятельности МАГАТЭ 
в качестве центральной организации, которая призвана обеспечивать режим 
нераспространения ядерного оружия. Мы полагаем, что может быть полезным, если 
СБ ООН выступит с такой поддержкой деятельности МАГАТЭ, разумеется, не беря на 
себя несвойственные функции инспекторов-ядерщиков, которые работают в Иране.  
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* * * 

 
На сайте МИД России в разделе “Видео” (http://www.mid.ru) размещена видеозапись 
пресс-конференции. 

21 марта 2006 года
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